

## AU LYCÉE DIDEROT

# Un atelier pour former les jeunes à l'éloquence

Libérer la parole des jeunes. Par le rire et la créativité, la Fédération l'air et moi (FAEM), soutenue par l'ARS et la Région, animait hier une journée Virusloquence au lycée Diderot (13<sup>e</sup>).

"On leur apprend d'abord les techniques pour s'exprimer en public, puis on travaille sur le fond. Je m'appuie sur le théâtre pour les aider à s'ouvrir et se lâcher avec leurs propres mots. Certains élèves étaient hostiles quand on a démarré, il a fallu les apprivoiser dans le respect et une fois que la confiance était installée, c'était lancé!", se réjouit Victor-Hugo Espinosa, créateur et animateur de l'atelier. Les plus timides ont réussi aussi à se dépasser, c'est important. Cela leur permet de gagner en aisance pour trouver un stage, un emploi ou même des amis."

André, Ibrahim, Abdelmalik et Dante ont montré l'exemple devant leurs camarades de Terminale. Chacun à leur tour, ils ont pris le micro et appris à regarder l'auditoire dans les yeux pour donner leur avis. Sur la

question du Covid, ils avaient tous des choses à dire. "Ici, on se libère! Vivre avec le Covid, ce n'est pas facile, reconnaît Abdelmalik. On est obligé de porter le masque mais c'est nul, on ne voit pas nos émotions!" "C'est vrai mais ça permet d'éviter la propagation du virus et les cas-contact, enchaîne Ibrahim. Car quand on se retrouve isolé à la maison, on est vite exclu socialement. Ce cours, ça me donne du courage pour parler et prendre confiance en moi."

Une démarche pédagogique portée par la prof de maths-physique Meriem Bouaziz pour donner aux jeunes de Diderot toutes les chances de réussir. "À la fin de l'année, vous avez une épreuve d'oral au bac. Je sais que c'est compliqué de parler mais je crois en vous. La parole, c'est la liberté, c'est dire ce qu'on pense et s'affirmer. À l'école, on n'apprend pas que des maths, on apprend à être des citoyens responsables et conscients. Il n'y a pas de quartiers, pas de Nord, pas de Sud, on est tous ensemble."

A.A.



En présence de Muriel Andrieu-Semmel de l'ARS, la Fédération l'air et moi a animé hier un atelier de parole sur le virus. /PHOTO A.A.